

und dieselben nur mit dem nöthigsten Unterhalt versehen, auf das Land geschickt wurden. Dort lagen sie am Tage im Hinterhalte, und des Nachts stießen sie alle Sklaven nieder, deren sie habhaft werden und die sie bezwingen konnten, wodurch sie sich an kriegerische Unererschrockenheit gewöhnten.

Das war ja schrecklich! seufzte Agathe.

Partheniae, zu deutsch Jungfernkinder — fuhr der Rector fort — „Es klingelt!“ rief Agathe, die keine Lust hatte, die Anstalten der classischen Vorwelt näher kennen zu lernen, und floh wie ein gejagtes Reh, zur Thür hinaus.

Indeß ward der Gang des Krieges immer ernster und lauter, die Uebungen der freiwilligen Gymnasialisten immer kräftiger, präciser. Am frühen Morgen sah man den Rector auf dem Marktplatze, dem Exerciren beiwohnen, das unter der Aufsicht mehrerer Ober- und Unteroffiziere der Linientruppen, mit größtem Eifer betrieben ward. Es war in der That zu bewundern, wie der alte Mann diese ihm fremde Lebensart, bloß von der Idee befeelt, es den Spartanern gleich zu thun, aushielt. Während die erste Abtheilung marschirte, Schwenkungen machte und nach dem Ziele schoß, hielt er der andern ausruhenden Hälfte höchst energische Reden, worin er den jungen Leuten die erhabensten Beispiele der Vorwelt erzählte, und sie bei Vaterland und Ehre beschwor, nur stets frontem gegen den Feind zu machen, gladium nie wegzuzwerfen, und Tod und Wunden für das Vaterland empfangen, für ein Glück und die höchste Zierde zu halten. Ja er verlangte selbst eine Anstellung bei der Schaar, die ihm aber, in Hinsicht seines Alters, abgeschlagen ward. Dagegen erhielt er auf den Bericht des Magistrats, der seinen wahrhaft ehrwürdigen Eifer lobte, von der Regierung den Grad eines Hauptmanns bei den Freiwilligen, nebst dem Ritterkreuze des Civilordens. Als ihm die Ehrenzeichen öffentlich überreicht wurden, traten dem ehrwürdigen Greise die Thränen der Rührung und Dankbarkeit in die Augen. Statt des zimmetbraunen Rockes trug er sofort die grüne Uniform der Freiwilligen mit den ihm gebührenden Unterscheidungszeichen. Dazu seine fittgerbreite weiße Halsbinde, schwarzseidne Strümpfe, und Schuh mit kleinen runden, silbernen Schnallen. Ein langer spanischer Stofdegen hing an einem breiten ledernen Gurt wagerecht an seiner Linken, und fällte als bewegliche Diagonale das Quadrat der steifen Rockschöße in zwei gleichschenklige Dreiecke. Hoch

auf der sehr weißen, ziegenhärnen Perücke hielt sich mit vieler Gewandtheit ein kleiner dreieckiger Huth mit ungeheuerem Feldzeichen. In der Nagengegend prangte das Civilverdienstkreuz. So ausgestattet kam er den ganzen Tag nicht vom Platze, und wäre bei seiner vielfachen Gelehrsamkeit und seinem rastlosen Feuereifer von unschätzbarem Nutzen gewesen, hätte er nur nicht alles, was sich ereignete, oder was ausgeführt werden sollte, der Sitte Athen's und Sparta's anpassen wollen. So mußte man ihm das zugeheilte, sogenannte Bothenamt wieder abnehmen, weil er die unter ihm stehenden Bothen, in denen er die Hemerodromen der Alten wieder erkannte, zur Verzweiflung brachte. Iphicles, der über die Weizenähren lief, ohne sie zu zerknicken; Lades, der so schnell war, daß seine Füße keine Spur hinterließen, waren seine Vorbilder, und er glaubte sehr billig zu seyn, wenn er verlangte, daß die Landleute seiner Gegend, in einem Tage zehn Meilen hin und zurücklaufen sollten. Es kam zu Widersetzlichkeiten. Die Väter der Stadt sahen einander mit fragenden Mienen an, als sich Behrnauer auf Philonidem und Anysim von Elis berufte, die auch Menschen gewesen und in einem Tage 1200 Stadien, also fast 30 deutsche Meilen zurückgelegt hätten. Man fand das Factum höchst merkwürdig, mußte aber dennoch wegen dringender Suppliken von Seiten der Bothenläufer, dem guten Rector das Amt abnehmen. Eben so wenig konnte man, wie er es verlangte, die braune lacedämonische Suppe einführen, zu der er das Recept beibrachte. Ein Edler Rath versuchte sie zwar selbst, befand sich aber so übel darnach, daß die Sitzungen acht Tage lang suspendirt werden mußten, und man trotz der bedeutenden Ersparniß, die die Einrichtung versprach, doch nicht den Muth hatte, sie der Garnison anzubieten.

(Die Fortsetzung folgt.)

Magie des Haares.

An Rosalia.

Dein goldnes Haar,
Es locket sich;
Wie wunderbar,
Es lockt auch mich.

R. B.

Auflösung der Charade in Nummer 46.
Echanda u.